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セントレアまるごとウォッチング2020
環境カウンセラー岡本明子

〈講座全体の概要〉(300字程度)
大人の社会科見学『環境カウンセラーと行く』シリーズですが、今回は見学主体とはいいがたい講
座となりました。
2008年度からほぼ毎年開講しているセントレア講座ですが、今回は、コロナの影響で、非常に不
規則な開催でした。企画段階で見学不可だった、中部国際空港会社、税関、出入国在留管理庁、航
空気象台、エネルギー供給株式会社、サンエイ株式会社、直前で不可となった植物防疫所、検疫所
もあり、見学できたのは、動物検疫所、国際郵便局のみとなりました。
　出向いて講義して下さった、空港会社、環境省以外は、パンフレットなどを依頼し、岡本が概要
を説明しました。
　参加人数が少ないのは残念でしたが、質問なども多く、濃密な講座となりました。感謝。

〈 企画・運営者の声 (感想) 〉(350字程度)

〈 受講者の声(実感した反応及びｱﾝｹｰﾄより) 〉(3～5点、計350字程度)
水際対策に関心があった。見学場所が少なかったそうで、残念だった。／リピーターです。セント
レアの移り変わりを知ることができてよかった。／動物検疫所という名前から生きた動物のみが対
象だと思っていたが、肉製品なども対象と知り驚いた。／国際郵便局の特異性がわかった。麻薬
犬・検疫探知犬が活動していて驚いた。／植物防疫所の見学ができず、残念だった。／今まで見よ
うとしてこなかった、セントレアセンタービルの環境配慮などに驚いた。／生物多様性の話が聞け
て良かった。ゴミの国際移動は聞いてはいたが、実際の様子を知り驚いた。普通では聞くことがで
きない機会だけに、貴重だった。／参加者が少なく、もったいなかった。

写真を添付してください
写真１

写真を添付してください
写真２

※写真１の説明 ※写真２の説明

開催できるか危ぶみながらの運営でした。事前に企画内容の変更や開催なしの可能性を伝えたうえ
での参加者募集、毎回開催できるか問い合わせたうえでの事前（1週間前）案内、案内を出した後
での内容変更などもあり、綱渡りの開催でした。
コロナで大変な時期に、講師派遣やパンフレット送付など、開催に協力いただいた関係機関の皆様
方に、心から感謝いたします。また、このような時期にもかかわらず、参加、質問をしてくださっ
た参加者方にも、感謝します。『水際対策』という、今、最も関心の集まりそうなテーマにもかか
わらず、参加者が少ないのは、とても残念でした。
講座は、安全第一の運営を心掛けました。空港という水際最前線での開催、危なそうなら中止と決
めていたにもかかわらず、無事、4回とも開催することができました。皆様に感謝!!
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